

LE MOULINET

Décembre 2019



*Brrrrrrrr ! La saison automnale est terminée. Le vent a balayé les dernières feuilles. En cette fin du mois de novembre, nous vous adressons le dernier **MOULINET** de l'année 2019. Le temps file à grande allure, déjà les préparatifs en vue du long congé des Fêtes sont amorcés. Nous vous invitons à prendre une pause afin de lire les dernières nouvelles de notre école. Nous sentons déjà la fébrilité chez nos petits rennes du Père Noël.*



Temps froid

Comme le temps froid s'installe et nous emmène invariablement vers les blizzards et les engelures, il faudra donc veiller à ce que les enfants soient toujours bien emmitoufflés. Bottes, tuque, mitaines, foulard et salopette aideront vos enfants à mieux apprécier les plaisirs de la saison hivernale, lors des récréations et surtout durant l'heure du midi où ils sont plus de 30 minutes dans la cour.

IMPORTANT : Afin d'éviter les pertes, nous vous rappelons de bien **identifier les vêtements et les objets de votre enfant.**



Urgence neige

La saison hivernale nous réserve parfois quelques surprises. En cas de tempête de neige, nous vous rappelons que la liste des stations radiophoniques ou de télévision à écouter ou à consulter est disponible sur le site de la commission scolaire www.csp.qc.ca sous la rubrique **Ça sent la tempête** sous **Urgence fermeture**.

En cas d'intempéries, si la commission scolaire n'annonce pas la fermeture de ses établissements, les parents qui décident de garder leur enfant à la maison doivent communiquer avec le secrétariat de l'école afin de nous aviser de toute absence, et ce, avant 8h15 le matin.

Site web de l'école et de la commission scolaire

Nous vous invitons à visiter le site web de l'école afin de vous informer sur d'autres aspects de la vie de notre école : <http://dumoulin.csp.qc.ca/>

Le site de la commission scolaire présente aussi plusieurs informations importantes. N'hésitez pas à le visiter régulièrement : <http://csp.qc.ca/>

Ajustements à l'épreuve obligatoire de mathématique de 6^e année

Nous désirons vous informer que des modifications ont été apportées par le Ministère de l'Éducation et de l'Enseignement supérieur à l'épreuve obligatoire de mathématique de 6^e année du primaire, à la session de juin 2020.

L'épreuve se déroulera du **8 au 11 juin** au lieu du 8 au 12 juin 2020.

Noël arrive à grands pas... il faut fêter cela en grand !

Le vendredi 20 décembre sera la dernière journée d'école avant le long congé. Pendant la semaine du 16 décembre, différentes activités palpitantes seront proposées aux élèves du préscolaire à la 6^e année dont la visite du conteur François Lavallée. Les classes reprendront **le lundi 6 janvier 2020**, selon l'horaire régulier.



Vider les casiers

Nous rappellerons aux élèves de vider leur casier avant le départ pour les vacances des Fêtes. Nous demandons votre collaboration pour leur rappeler également de rapporter leurs vêtements.

LE MOULINET

Décembre 2019



Objets perdus

Nous vous invitons à passer au service de garde de l'école afin de vérifier sur la table des objets perdus, si des vêtements de votre enfant s'y trouvent. Les objets non réclamés seront envoyés à un organisme de bienfaisance. Merci d'y jeter un œil.

Parents bénévoles

L'équipe-école et la direction tiennent à remercier tous les parents bénévoles qui viennent à l'école, semaine après semaine, nous prêter main-forte à la bibliothèque, nous accompagner dans certaines activités à l'extérieur ou dans nos classes et siéger au Conseil d'établissement. Nous apprécions votre participation à la vie de l'école. Mille mercis!

Paniers de Noël

Encore une fois cette année, notre établissement participe à la campagne des paniers de Noël. Les élèves peuvent apporter à l'école des denrées non périssables qui seront ensuite distribuées par des membres du Comité d'entraide de Sainte-Julie à des familles de la communauté dans le besoin.

Des boîtes seront disposées à cet effet. Nous remercions les élèves de 6^e année qui s'occupent de la cueillette. Voici quelques suggestions : conserves de soupe, conserves de fruits et de légumes, préparation pour gâteau, pâtes alimentaires et sauces, produits d'hygiène (papier hygiénique, papier mouchoir, savon, shampoing, couches pour bébé...).

Nous ramasserons les denrées jusqu'au **mercredi 18 décembre 2019**. Nous vous remercions à l'avance de votre généreuse participation.

Message de l'infirmière

Votre enfant se gratte et/ou a des boutons sur le corps ? A-t-il attrapé la varicelle, la 5^e maladie ou une autre maladie infectieuse ou parasitaire qui doit être déclarée à l'école ? Une consultation s'impose.

Vous savez, l'exclusion de l'enfant à l'école n'est pas obligatoire dans tous les cas de maladies contagieuses. Toutefois, il est important de considérer que certains élèves ou un membre de leur famille pourraient être en danger s'ils sont en contact avec une maladie contagieuse (ex. : déficience du système immunitaire). Il est donc important d'aviser la secrétaire qui me communiquera l'information afin d'éviter une telle situation. Il n'y a donc pas de chance à prendre!

SAVIEZ-VOUS QUE

Parmi les nombreux sujets abordés cette année avec les membres de l'équipe-école et ceux du Conseil d'établissement, le projet de loi 40 modifiant principalement la Loi sur l'instruction publique relativement à l'organisation et à la gouvernance scolaires en est un majeur.

- 🌟 Le ministre de l'Éducation et de l'Enseignement supérieur, Jean-François Roberge, a déposé ce projet de loi à l'Assemblée nationale le mardi 1^{er} octobre 2019.
- 🌟 Il a tenu une commission parlementaire du lundi 4 novembre au mardi 12 novembre 2019, à la suite de quoi, la version finale incluant de possibles modifications est prévue être adoptée d'ici la fin du mois de décembre 2019.
- 🌟 Entrée en vigueur, de façon graduelle, entre la date de la sanction et le 1^{er} novembre 2020.
- 🌟 **Ce qui change** : le terme « commission scolaire » est remplacé par « centre de services scolaires » (CSS).

LE MOULINET

Décembre 2019



- ✿ La mission des CSS demeure d'établir les écoles et centres sur son territoire et de les soutenir, dans le respect du principe de subsidiarité, en organisant les services éducatifs et en assurant la gestion efficace, efficiente et écoresponsable des ressources humaines, matérielles et financières.
- ✿ Le Conseil des commissaires est remplacé par un Conseil d'administration (CA). Il n'y aura plus d'élections au suffrage universel afin d'élire des commissaires dans des circonscriptions ni de nominations de quatre commissaires parents par le Comité de parents. Les commissaires actuels quittent leurs fonctions le 29 février 2020. Le premier CA entre en fonction le 1^{er} mai 2020.
- ✿ La composition du CA :
 - 8 parents membres du conseil d'établissement (4 primaires, 3 secondaires et 1 formation professionnelle);
 - 4 employés (1 enseignant, 1 professionnel, 1 soutien, 1 direction d'établissement);
 - 4 représentants de la communauté, résidants sur le territoire qui ne sont pas membres du personnel du CSS (mais qui peuvent être parents) avec les expertises ou les caractéristiques suivantes :
 - Gouvernance, éthique, gestion des risques ou gestion des ressources humaines;
 - Finance, comptabilité, gestion des ressources financières ou matérielles;
 - Issue du milieu communautaire, municipal, sportif, culturel, santé services sociaux, affaires;
 - Âgé de 18 à 35 ans (élève ou non)

Pour plus d'information, nous vous invitons à lire le projet de loi en pièce jointe.

CE QUI SE PASSE À L'ÉCOLE

Les bienfaits du service d'ergothérapie à l'école Du Moulin

Depuis plusieurs années, les membres du personnel et le conseil d'établissement font confiance à l'ergothérapie pour préparer les enfants à leur parcours scolaire. Notamment, à travers un soutien au développement des compétences motrices.

Tout d'abord, il m'apparaît important de clarifier en quoi ces compétences influencent le rendement scolaire. L'enfant qui :

- lutte pour soutenir sa posture assise en classe ;
- manipule le crayon avec beaucoup de tension ;
- utilise une grande part de son énergie pour palier à ses difficultés motrices : en effet, celui-ci ayant moins d'énergie, est moins disponible pour comprendre, composer, créer, calculer et s'investir pleinement dans ses activités d'apprentissage.

ÉLÈVES DU PRÉSCOLAIRE

Le programme « **Je suis capitaine de mon corps !** » a pour but de faire progresser les élèves vers une motricité harmonieuse, contrôlée et source de satisfaction. Il a pour philosophie de se dérouler dans le plaisir et de procurer à l'enfant un sentiment de compétence. Le programme comporte des activités de perception corporelle, de contrôle postural, de coordination, de contrôle moteur fin, d'autorégulation et d'organisation rythmique.

ÉLÈVES de 1^{re} année

Depuis quelques années, j'ai le bonheur de constater que les élèves qui bénéficient de cette préparation au préscolaire disposent d'un bagage et de références qui facilitent leur engagement dans les apprentissages. Par exemple, lors de mes rencontres avec les groupes de première année, les élèves sont en mesure d'utiliser efficacement des stratégies favorisant leur accès à un état calme et réceptif. Lorsque je travaille avec eux le

LE MOULINET

Décembre 2019

tracé d'une lettre, les élèves peuvent rapidement adopter une position centrée, laquelle est favorable à une perception claire de la direction du mouvement. Je peux noter l'aisance des enfants à imiter précisément et à contrôler leur vitesse d'exécution.

Enfin, j'observe que le climat de classe est rehaussé par les capacités d'organisation motrice de chacun. Selon le rapport de recherche 2013, ER-164687, Université du Québec à Rimouski :

« Il est difficile d'investir ses énergies cognitives dans la production d'un texte si le geste graphomoteur n'est pas automatisé. Une proportion élevée d'élèves a des difficultés à cet égard, ce qui influence leur compétence à écrire ».

Le programme « Je suis capitaine de mon corps ! » est maintenant suivi d'un deuxième volet d'intervention. Il s'adresse aux élèves de première année et vise à supporter l'enseignement de la calligraphie cursive. Le programme mis de l'avant utilise le rythme comme soutien à la planification du geste moteur et introduit les lettres selon une séquence favorable à la mémorisation. Sur la base d'une préparation motrice globale, ce programme a permis à la très grande majorité des élèves de devenir des scripteurs compétents en quelques semaines.

En terminant, je remercie les parents et l'équipe-école de m'accueillir dans un milieu de travail stimulant et rigoureux.

Catherine Bureau, ergothérapeute

CE QUI SE PASSE AU SERVICE DE GARDE

Le mois de décembre en est un des plus festifs au service de garde ! D'abord, toutes les activités parascolaires prendront fin bientôt et la plupart d'entre elles se concluent par une petite représentation entre amis (Ciné-Action, Danse Hip-Hop, Ligue d'Improvisation).

En plus du projet « Histoire commune » qui se poursuit ainsi que des ateliers culinaires et artistiques offerts, une chorale de Noël a été formée. Nos jeunes chanteurs et chanteuses se produiront devant leurs pairs le 17 décembre sur une scène décorée avec soins par les élèves de 5^e et 6^e année.

Enfin, nous offrirons à nos petits clients réguliers, une activité animée par l'école de Karaté Sportif de Sainte-Julie le 10 décembre ainsi qu'un spectacle de Noël intitulé « Les Fonds de terroir » le 12 décembre.

Tous les membres de l'équipe-école ainsi que la direction vous souhaitent un heureux temps des fêtes et une belle féerie de Noël! Bonne et heureuse année 2020 ! Que la santé, le bonheur et la prospérité soient présents tout au long de l'année.

Meilleurs vœux !



LE MOULINET

DÉCEMBRE

2019



Lundi	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi	Samedi	Dimanche
2	3	4	5	6	7	8
Centre des arts Juliette-Lassonde 3 ^e et 4 ^e année Service de garde : - Tapis rouge Ciné-Action	Service de garde : - Chorale de Noël (midi) - Projet Histoire commune 1 ^{re} et 2 ^e année		Service de garde : - Chorale de Noël (PM)	Service de garde : - Finale Danse Hip-Hop		
9	10	11	12	13	14	15
	Spectacle Multiarts 4e et 5e année Service de garde : - Chorale de Noël (midi) - Karaté Sportif « Je suis le héros de ma vie »	Exporail Préscolaire Service de garde : - Projet Histoire commune DGD	Service de garde : - Spectacle de Noël « Les fonds de terroir » 			
16	17	18	19	20	21	22
18h00 Conseil d'établissement	Service de garde : - Chorale de Noël (midi) - Spectacle d'Improvisation (PM)	Zoo de Granby (à l'école) 2e année Date limite « Train du partage » (denrées)	Spectacle du conteur François Lavallée	Service de garde : - Dîner Pizza 6 ^e année		
23	24	25	26	27	28	29

Joyeux Noël & Bonne Année !

